



熊野東中通信 NO.15



自律した生徒の育成 令和7年12月23日号

～思考、判断、実践～



熊野町立熊野東中学校 校長 草本 泰宏

〒731-4213 安芸郡熊野町萩原一丁目23番1号

TEL082-854-7111 e-mail : higasijh@piano.ocn.ne.jp

<http://kuma7111.ec-net.jp>

東中 HPQR コード



東中キャラクター
あづぽん

2学期が終了！みんなお疲れ様！ ～思いを一つに3学期も皆で頑張りましょう～

早いもので2学期の終業式を迎えました。皆さんお疲れ様でした。

インフルエンザも一定の落ち着きを見せており、安心しています。短い冬休みですが意味のある充実した休みにできるよう、計画的に過ごしてください。

【2学期終業式 校長式辞から】

先週はインフルエンザの罹患状況も厳しく、3日間全校生徒で揃うことができませんでした。皆さん体調はどうでしょうか？

今日はそのこともあり、年末に向けた皆さんの体調を守ろうということでリモートでの終業式となりました。冬休みに入る前に皆さんの顔が直接見られないのは寂しいですが、各教室で歌う校歌や姿勢、礼など全校で心を通わせることができる終業式にしたいと思います。よろしくお願ひします。

私はこの2学期を振り返って、充実の2学期だったなあと今しみじみ思っています。

生徒の皆さんのが、日常の授業を大切に自分の力を伸ばそうとする姿勢も高まりを見せています。先生方が、生徒が活躍する場を一生懸命設定し、生徒の皆さんのがよくそれに答えてくれました。班活動で協力して話しあいながら考えを深めたり、タブレットを日常的に活用して学習を効果的に進める姿も増えました。相手を思い伝える挨拶も増えてきて、時間を守る姿勢も高まっています。

3年生が熊野町にどう貢献するか考えて参加した筆まつりでは、様々な方々から感謝の気持ちを伝えていただき、故郷に貢献する達成感を感じることができました。文化祭では東中ソーランや全校合唱など、全校が一つになって表現する場面があり、一体感を感じることができました。目標に向かって皆で精いっぱい努力する姿勢は、様々な成果、大きな成長となり、学校がどんどん元気になってきているのを感じています。

部活動でも各大会・コンクールで活躍を見せ、男女陸上部が広島県で歴代2校目の男女アベック優勝を果たせたのも、陸上部の頑張りはもちろん、全校生徒、先生方の取組の成果でもあると本当に、本当に感動し、嬉しく思っています。

ただ、今日皆さんに伝えたいのは、一生懸命考え、取り組み、努力しても必ずしも「今」、結果が出るとは限らないということです。

これまで、皆さんが目標をもって努力し輝く姿をたくさん見る裏で、思い通りの結果が出ず自分の進むべき道、どのように取り組めばいいか悩み涙する生徒の姿も何度か見てきました。真剣に悩めば悩むだけしんどく見えて指導するこちらも胸が痛みました。先生方とその様子

を話しながらその悩みにどう寄り添おうか、その努力をどのように応援しようか話をしました。

落ち込み元気をなくす期間は当然あります。頑張った結果が自分の思い通りにならないのは辛いしんどい。心を元気にもう一度頑張ろうとするにはパワーをため込む時間も必要です。だからそんな時にこそ、その時点での結果でなく、その過程、自分が取り組んできた努力を振り返り自信を持って次へ進んでもらいたいと思うのです。

コミュニティ・スクールの元気が出る講演会で、森本ケンタさんが言われていました。

『機能性発声障害』という病気になり、思うように歌が歌えなくなつて、それまで応援してくれていた人の多くが離れていく等、大きな挫折を味わいもうすべて終わったような気持ちになつたけれど、それまで支えてくれた仲間に助けられ、これまで取り組んできたギターを使って一緒に曲を作り演奏する今がこれまでの人生で一番楽しい。」ギタリストとして再出発し徐々に認められる中、並行して地域貢献活動や教育講演にも力を注ぐその姿に生き方のカッコよさを感じた生徒多くいました。森本さんも大きな挫折を味わい、傷つき悩んできたけれど、それまでの努力が今のかっこいい生き方につながっているのだということがよくわかりました。

何度も言いますが、皆さんまだ中学生です。失敗も挫折もします。今の結果は途中段階でしかない。今回の努力や悩んだ時間が次の大きな成功につながる積み重ねの一つだということを理解して、元気に頑張ってほしいと思います。逆に振り返った時に自信を持てる努力をできるよう、自分に甘えず努力する姿勢も大切にしてください。

特に3年生は多くの人がこれから受験本番となりますね。プレッシャーのかかる年末年始になると思いますが、目標に向かって一日一日を大切に過ごしてください。

2年生は来年、本校の中心となって活躍できる準備が進みつつあります。新生徒会、学校をよりよくしていくリーダーも決定しました。3年生からバトンを受け継ぎ主人公となる一年に向けて活躍する準備をしておいてください。まずは1月の修学旅行を皆で協力ししっかり楽しんで個人として、学年として大きく成長してもらいたいと思います。

1年生の皆さんも入学式の頃と比べたくましく成長しています。力を伸ばしたいと努力を重ねる姿を、たくさん見せてくれていますね。3学期のさらなる成長が楽しみです。

令和7年もあと1週間。先日発表された今年の漢字は「熊」だそうです。熊野町としては何となくうれしい気もしますが、全国各地で「熊」の被害が相次ぎ、市街地にまで「熊」が出没し生活にも深刻な影響を及ぼしたこと、中国との関係悪化で「熊猫」と書くパンダが返還されることが決まつたことなどが理由だそうで、若干さみしい話題が多いように感じますが、冬休みはクリスマス・お正月等国民的行事が続く楽しい休みです。くれぐれも体調に気をつけ、危険やトラブルに巻き込まれないように注意しながら、充実した休みを過ごしてください。

では新年1月7日、皆さんの元気な笑顔に会えるのを楽しみにしています。

みなさん良いお年を。

2学期の勇姿！

全国中学校駅伝大会



体調不良もあり、悔しい思いもしたけれど生徒玄関には温かい「お疲れ様」の寄せ書きが…



全国書画展覧会 表彰式

租税作品表彰式

